

7 reales al mes en Murcia  
La Correspondencia unida á  
LA PAZ.  
4 reales al mes LA PAZ sola.

# LA PAZ,

9 reales al mes en la provincia  
La Correspondencia unida á  
LA PAZ.  
6 reales al mes LA PAZ sola.

Se suscribe en la administración,  
S. Lorenzo, 11.

DIARIO DE MURCIA.

Precio de los anuncios  
cuartos cada línea.

DE INTERESES MATERIALES, COMERCIO, INDUSTRIA, LITERATURA, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

Número 203.

Martes 2 de Noviembre de 1858.

Año II

## EL DIA 1.º DE NOVIEMBRE.

La vida es una antésala que  
hacemos á la muerte.

A Dumas.

De cuantas festividades celebra la iglesia, ninguna, como la de hoy, ofrece mas ancho campo á la meditacion del filósofo cristiano. ¡A cuántas y cuán profundas reflexiones se presta! ¡Cuántas y cuán graves consideraciones sugiere!

Son las dos de la tarde. El toque simultáneo de las campanas hiriendo los aires con el acento propio del dia, derrama sobre la ciudad ese tinte fúnebre que en todos los objetos se refleja, y que conmoviendo hondamente el alma y el corazón, dirige nuestros pasos hácia esos lugares sagrados, hácia esos depósitos misteriosos en que mezclados con la tierra, yacen tantos recuerdos; hácia esos abismos de la eternidad que tan elocuentemente nos prueban nuestra nada.

Tambien nosotros, animados de un instinto piadoso, vamos á salvar el espacio que media entre nuestras moradas y la morada de la muerte. ¿Y quién no tiene en este dia una lágrima que derramar?

Empero no á todos guia un mismo objeto. Entre los que con osada planta huelan esos senderos que conducen á los cementerios, hay, quienes, lejos de sentir el recogimiento de la piedad, se agitan, hasta con entusiasmo, á la consideracion de los diversos elementos sociales destinados á la vanidad y al placer.

A los ojos del filósofo, ese mismo sendero no carece de interés. ¿Y quién sabe, se pregunta así mismo, si alguno de los que hoy lo pasan llenos de vigor y lozanía, no volverá á pasarlo mañana en hediondo cadáver convertido? ¡Ah! ¡Y cuántos golpes amagan á cada paso nuestro deleznable sér! ¡Cuántos escollos rodean la frágil nave de nuestra existencia en el revuelto mar de la vida!

Salvemos el umbral de la mansion de los muertos. Entremos en esa morada pavorosa cuyo misterioso ambiente formado por los gases del incienso, de la cera y de los cadáveres en descomposicion, nos impresiona de un modo de que apenas acertamos á darnos cuenta. Fijemos nuestras pupilas en esos suntuosos cenotafios que, no la piedad, sino el orgullo ha erigido; en esos cipreses que parecen hechos por la naturaleza para representar la idea de lo fúnebre: en esa tierra que se hunde bajo nuestros pies; en el clamor de esa campana con cuyo monótono sonido se confunden las voces de los

que ruegan..... ¿Y cuál será el resultado de nuestras observaciones? Habrán concurrido todos esos objetos á satisfacer el deseo de nuestra mente, en busca del pensamiento que representan, bajo todas sus fases, pero tan genuino, tan terminante y esplicito como una verdad matemática?

La imaginacion se abisma, y en su impotente afán por descubrir el velo que la circunda, solo encuentra materia.

No pretendamos, por lo tanto, remontar demasiado nuestro vuelo: ¡limitémoslo al alcance de nuestras miradas, que hartas consideraciones sugiere el recinto en que nos encontramos.

Aquí, como en todas partes, la vanidad, las distinciones, la soberbia. Parece que á la puerta del templo de la muerte debiera quedar la mundana pompa. ¡Vana pretension!

En esa ancha y profunda fosa abierta á nuestros pies, yacen los que desheredados de la fortuna, ni la posteridad recoge sus nombres, ni en la tierra queda de ellos la mas ligera huella. Ni el talento, ni las virtudes, ni el heroismo, son títulos bastantes que eximen de esa fosa comun. Tal vez por lo mismo, el cadáver de un hombre distinguido, viene á confundirse con el de un criminal. ¡Dolorosa consideracion!

De ricos mármoles y bien combinadas esculturas, no lejos de aquí se alza espléndido mausoleo depositario de las cenizas del magnate.

A un lado la memoria, la grandeza y el orgullo; al otro el olvido, la humillacion y la miseria ¡Amargo contraste!

Entre esa indiferente muchedumbre que con la lectura de los epitafios se agita, vése marcado el dolor en algunos semblantes. Tal vez es una madre que llora á un hijo querido; tal vez una desamparada viuda á su esposo.

Separémonos ya de este asilo tan desierto ayer y tan frecuentado hoy; de este depósito sagrado en que moran los que la parca ha borrado de la lista de los vivos. No profane mas nuestra planta el santuario de los que duermen en paz: respetemos su reposo. Elevemos por ellos nuestras preces al Dios de las misericordias y roguémosle que para todos sea la tierra leve.

D. Espinosa.

Con satisfaccion hemos leído en *El Cartaginés* lo siguiente que se refiere á nuestro ferro-carril, mas no confiamos

hasta ver empezadas las obras para construirlo.

Por la Junta de ferro-carril de Huelva y Tobarra, y por el Sr. Alarcón, se consiguió en la caja de depósitos de Hacende y en la general de Madrid, el cesario para obtener la concesion de la primera seccion del ferro-carril de Cartagena que es la comprendida entre Alicante á Hellin, y está en curso la solicitud.

Al mismo tiempo acaba de llegar á Madrid, procedente del extranjero, una gran cantidad de personas que mas se han ocupado en la construccion de ferro-carriles en España quien de acuerdo con el Sr. Alarcón acometerá la construccion de toda la linea hasta Cartagena, con la subvencion del Estado y pidiendo á los pueblos de esta Provincia solo 12 millones de rs. suscripcion de acciones administradas en la forma mas conveniente al pais, bajo bases de entregar á la empresa constructora una tercera parte al terminar el movimiento de tierras de las dos secciones de Cartagena á Cieza; otra tercera parte al acabar las obras de fábrica, y el resto al poner en explotacion ambas secciones continuándose despues por la empresa general el resto de la línea. Estas condiciones son necesarias por los grandes gastos de espropiacion, acopio de material y trabajos de todo género.

Para velar por los intereses del pais tendrán los accionistas españoles, tres plazas en el consejo de administracion.

La sociedad general se reserva el derecho de amortizar las acciones, si las circunstancias lo exigieren, devolviendo los interesados todo el capital que hay desembolsado, con mas el interes de 6 por 100 anual.

La construccion se ejecutará segun proyecto del ingeniero D. José Almazán con las mejoras y modificaciones aprobadas ó que se aprobasen como son las relativas á los presupuestos y tarifas por aumento de valor de los jornales y materiales en los 6 años que hace que se formó aquel, tarifas que se arreglarán probablemente por el dicho Sr. ingeniero.

## SECCION OFICIAL.

Concluye los anuncios de ventas de fin

as cuyo remate se ha de verificar el día 1.º de diciembre.

Una hila del tercio tercero, á tanto ciento catorce, valuada en venta en 5,770 rs. 34 cts.

Una hila del tercio tercero á tandas tanta y seis, valuada en venta en 340 rs.

Una hila del tercio tercero, á tandas tanto, valuada en venta en 6,466 rs. 68 cts.

Una hila del tercio tercero, á tandas tanto setenta, valuada en venta en 340 rs.

Una hila del tercio primero, á tantas sesenta y cinco, valuada en venta en 7,846 rs. 66 cts.

Una hila del tercio primero, á tantas sesenta y seis, valuada en venta en 586 rs. 68 cts.

Una hila del tercio primero, á tantas sesenta y seis, valuada en venta en 840 rs.

Media hila del tercio primero, á tantas ciento cuatro, valuada en venta en 1,070 rs.

Una hila del tercio primero, á tantas noventa y cuatro, valuada en venta en 6,486 rs. 68 cts.

Una hila del tercio primero, á tantas ciento veinte y dos, valuada en venta en 5,540 rs.

Una hila del tercio primero, á tantas ciento cuarenta y tres, valuada en venta en 8,693 rs. 34 cts.

Media hila del tercio primero, á tantas ciento cincuenta y cinco, valuada en venta en 3,420 rs.

Una hila del tercio primero, á tantas ciento cuarenta y cuatro, valuada en venta en 5,853 rs. 34 cts.

**GACETILLA.**

1893-3

**Marina.** Esta lindísima zarzuela, en la cual todo es marino, desde la protagonista hasta el lenguaje y aires de los cantos, se ha puesto en escena en las noches del sábado y domingo últimos. Ha gustado generalmente, pues su música es muy alegre y popular, y el libreto bastante interesante y salpicado de chistes. La ejecución ha sido buena, si bien mejor la segunda representación. La señora Cavaletti, que está dotada de una excelente voz, cantó con la mayor perfección y sostuvo su papel con propiedad.

El señor Gelati lució sus buenas dotes artísticas en el del capitán Jorge.

Entre los personajes descuella de una manera extraordinaria el contramaestre Roque, el cual es el alma de la zarzuela, y en su desempeño desplegó el señor Cavaletti (D. L.) todos sus recursos artísticos. En las dos representaciones de esta zarzuela se le hizo repetir las seguidillas del segundo acto, con cuyo motivo im-

provisó la segunda noche unas que gustaron mucho.

También fué justamente aplaudido el director de orquesta señor Cavaletti en la introducción del segundo acto.

El señor Llana, á cuyo cargo se hallaba el papel de Pascual, hacia cuanto estaba á su alcance por desempeñarlo con la mayor perfección; mas no es culpa suya no estar dotado de una buena voz, por cuya razón desempeña un segundo papel en la compañía, lo cual se debe tener en cuenta.

En las dos noches á que nos referimos se ha puesto también en escena la chistosa pieza *E. H.* En ella nos llamó la atención el ver desempeñado el papel de don Plácido por el señor Cavaletti (D. L.), y á fé que no nos pesó, pues este actor reúne á la cualidad de buen cantante la de buen cómico: ejecutó su papel con mucha naturalidad y desenvoltura.

Los demás actores llenaron bien sus papeles respectivos.

Para terminar, las funciones se están ejecutando con buen éxito y el público, que acude en gran número, sale cada vez mas complacido.

Antes de dejar la pluma vamos á hacer una súplica á la empresa, y es que haga poner unas pantallas á los quinqués, pues todos los concurrentes á palcos y sillones se quejan de lo incómodo de sus

reflejos. Esto contribuirá á dar mas luz á las lunetas. Esperamos ser oídos conforme lo fuimos cuando reclamamos se bajarán.

**Fuego.** Ayer mañana puso en alarma á toda la ciudad el que ocurrió á espaldas de S. Nicolás, y en resumidas cuentas no merecía tanto alboroto.

**SECCION RELIGIOSA.**

*Santo de mañana.*

San Valentín presbítero mártir y los innumerables mártires de Zaragoza.

*Jubileo.*

Estará en la iglesia de Madre de Dios.

**ESPECTÁCULOS.**

**TEATRO.**—Funcion 6.ª de abono para mañana.—Se pondrá en escena por tercera vez la linda ópera en 4 actos,

LA TRAVIATA,

Entrada 4 rs. A las 7 y 1/2.

Se está ensayando la ópera, *Il Trovatore.*

Director, propietario y editor responsable, RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

Imp. de LA PAZ, á cargo de R. ALMAZAN, calle de san Lorenzo núm. 11.

**EL AMIGO DE LOS ESPAÑOLES!! -- PÍLDORAS HOLLOWAY.**

*Privilegiadas por casi todos los gobiernos de Europa. Recomendadas por los Médicos mas célebres de la época. Conocidas con unánime aceptación en todos los países del mundo y mas particularmente en España.*

Estas célebres Píldoras son eficacísimas para obtener la purificación de la sangre; para fortalecer las constituciones débiles ó debilitadas, y para curar toda clase de enfermedades por secretas y escondidas que sus causas se encuentren en lo mas recóndito de los manantiales mismos de la vida. La acción de estas Píldoras va á buscar los gérmenes del mal en donde quiera que se hallen, y sin necesidad de crisis violentas, ni de sufrimientos de parte del paciente, producen efectos curativos casi milagrosos, y que solo por el testimonio de una constante é infalible experiencia han podido llegar á ser creídos. Estas no son meras y aisladas aserciones, ni tampoco visiones de una imaginación calenturienta, sino hechos positivos por la aclamación unánime, que ha declarado estas Píldoras como una verdadera fuente de salud para el género humano.

Los archivos del Profesor HOLLOWAY en su casa central de Londres, contienen una cantidad inmensa de certificaciones, cuya exactitud se ha hecho constar de la manera mas auténtica posible, poniendo así fuera de duda la infalibilidad de este medicamento. Nuevas y numerosas certificaciones llegan diariamente de todos los países y escritas en todos los idiomas, porque las Píldoras HOLLOWAY, son hoy conocidas en todos los países civilizados, y la universalidad de su eficacia en todos los climas y contra todas las enfermedades es un hecho que ni aun los mas escépticos se atreven á disputar.

Los Médicos mas célebres y las corporaciones facultativas mas distinguidas de Europa las recomiendan y las emplean para su clientela por el íntimo convencimiento que abrigan de que no pueden hallar un remedio ni mas general, ni mas seguro, ni mas eficaz, sobre todo en los climas cálidos, en donde las enfermedades se presentan con tanta fuerza de actividad, que la muerte suele seguir muy de cerca á los primeros síntomas, haciendo así inútiles los efectos de los otros medicamentos por la lentitud de su acción.

Las Píldoras HOLLOWAY son eficacísimas muy especialmente para las siguientes enfermedades:

Accidentes epilépticos.	Enfermedades del hígado.	Irregularidades de la menstruación.	Obstrucciones.
Asma.	Enfermedades venéreas.	Jaqueca.	Síntomas secundarios.
Calenturas de toda especie.	Erisipelas.	Lombrices de toda clase.	Tisis ó consunción pulmonar.
Debilidad ó falta de fuerzas por cualquiera causa.	Hidropea.	Lumbago ó mal de riñones.	
Dolores de cabeza.	Ícteric.	Manchas en el cutis.	
Disenteria.	Indigestiones.		
	Inflamaciones.		

Estas Píldoras son elaboradas bajo la inspección personal del Profesor HOLLOWAY, y cada caja va acompañada de una instrucción impresa en español, que explica el modo de hacer uso de ellas.

Los depósitos principales para la venta son en los establecimientos del mismo Profesor, Londres, Strand, 244 y New York, Maiden Lane, 80.

En Madrid se venden en los establecimientos del Sr. Ulzurrun, Barrio Nuevo, núm. 11; y Sres. Borrell Hermanos, calle Mayor, núm. 17.

En las provincias, en todas las principales Boticas y Droguerías.

En España los precios al por menor son los siguientes:

Cada caja conteniendo cuatro docenas de Píldoras.	7 Reales.
doce docenas.	18
veinticuatro docenas.	28

Comprando los tamaños mayores se obtienen grandes ventajas.

Depósito en Murcia en la botica de Martinez.—Cartagena D.ª Serafina Gimenez de Marques.—Lorca, Isaura.—Valencia, Domingo.—Almería, Carrascosa.—Alicante, Soler y Estruch.—Antequera, Palma y Checa.